21/11/2024 Audiencia \$8,398,380 Tirada: Vpe pág:

Fecha

Vpe:

\$20.570.976 Difusión: \$20.570.976 Ocupación: Vpe portada:

320.543 126.654 126.654

40,83%

Sección: Frecuencia:

INTERNACIONAL



Pág: 5

La representante del oficialista Renacimiento, de visita en Chile como parte de la comitiva de Macron, sostiene que en su país hubo un voto de castigo en las últimas legislativas.

EVA LUNA GATICA

ara Eléonore Caroit, diputada franco-dominicana que representa a los franceses en Amérilos franceses en America ca Latina y el Caribe en la Asam-blea Nacional de Francia, y que es integrante del partido del Presi-dente Emmanuel Macron, Rena-cimiento, los malos resultados de las elecciones legislativas para el oficialismo francés, se explican, en parte, por un voto de castigo de una parte del electorado que siente que sus "necesidades principales" no están siendo atendidas. "Es que a pesar de los esfuer-zos que se han hecho para mejorar la educación y la salud, es muy difícil en el contexto económico actual, mantener el nivel de los servicios públicos", asegura en esta entrevista con "El Mercurio" durante su visita a Chile como parte de la comitiva del Presidente Emmanuel Macron.

El grupo llegó a Chile el martes en el marco de una gira del man-datario por América Latina, que también incluyó a Argentina y Brasil, y que tiene el objetivo de "estrechar los lazos" políticos y comerciales entre los países, así como profundizar la cooperación medioambiental y de transición

energética. En ese contexto, es que Caroit Entrese contexto, es que Caron también analizó la estancada ne-gociación de los países de la Unión Europea (UE) y sus contra-partes del Mercosur para lograr un acuerdo que involucra a una treintena de países que representan a casi el 20% de la economía mundial. Francia —que enfrenta movilizaciones de sus agriculto-res contra el pacto, que creen implicaría una competencia desleal porque los productos latinoame-ricanos no estarían sujetos a los estrictos estándares de la UE— ha dicho que no firmará lo que hasta

ELÉONORE CAROIT, DIPUTADA FRANCESA PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE: "Hay un verdadero desațio que es lograr que los franceses tengan respuestas a sus necesidades cotidianas"



ahora ha sido acordado y, en cambio, aboga por un acuerdo de últi-ma generación como el que tiene el bloque con Chile. "El acuerdo que tenemos con Chile es lo que que tenemos con Chile es lo que se llama un acuerdo de última ge-neración, como los que tenemos con Canadá o con Nueva Zelan-dia, que son acuerdos que justamente contemplan los temas me-dioambientales y de reciproci-dad", señala Caroit.

-Chile no es parte del Mercosur, como sí lo son Argentina y Brasil. ¿Cuál es el objetivo de la visita del Presidente Emmanuel Macron a Chile?

"El Presidente Boric y el Presidente Macron se han reunido en varias ocasiones en instancias internacionales y también el Presi-

dente Boric ha estado en París Entonces era importante para el Presidente Macron estar aquí pa ra reforzar la agenda bilateral (...). Por otro lado, tanto Francia como Chile son países que están miran-do hacia el futuro, que entienden cuáles son las necesidades en materia de innovación, y en materia de desarrollo tanto comercial como de emprendimiento, y en ese sentido, hay una cooperación muy fuerte que se está creando a nivel de la inteligencia artificial.

En Francia va a haber una cumbre de inteligencia artificial en fe-brero, y en ese contexto era muy importante para nuestro país fir-mar un memorándum de enten-dimiento para lanzar un centro binacional con Chile para el desarrollo de la IA"

-¿En materia económica, qué buscan con la visita a Chile?

"Las relaciones entre Francia y Chile son muy buenas. Chile es el tercer socio comercial de Francia en la región, y puede ser todavía mejor. Varios ministros franceses han venido a Chile en el último año, entre ellos, el ministro de Comercio Exterior, Hay más de 300 empresas francesas que es-tán acá en Chile y que emplean a más de 70 mil personas, y están en varios sectores, que van desde el desarrollo sostenible al desarrollo urbano'

–El Presidente Macron visitará hoy Valparaíso, ¿es una preocu-pación compartida para ambos gobiernos la protección de los pioneros en materia de protec-ción de los océanos. De hecho, Chile fue el primer país en ratifi-car el acuerdo BBNJ (el Acuerdo sobre la Biodiversidad Marina de las Zonas Fuera de la Jurisdicción Nacional) y Francia lo logró rati-ficar hace tan solo 10 días. Además, han estado mano a mano en el combate por la protección de los fondos oceánicos, y en prohibir la explotación minera, además de trabajar mucho en la High

Ambition Coalition to End **66** La sociedad Plastic Pollution (HAC). francesa, al igual que Tanto Francia como Chile han muchas otras sociedades tenido una voz en el mundo, está sufriendo muy fuerte en un proceso de polarización ese ámbito (...), y Francia, ade-más, va a ser el y de subida de los extremos. Lo vemos en país huésped de la UNOC en todas partes de Europa".

junio del año que viene, que es la Conferencia de Naciones Unidas para los Océanos, y en esa conferencia secréanios, y en esa conierencia se-rá muy importante justamente que se logre llegar a la ratificación del BBNJ, y también la cuestión de dónde va a ser la sede del BBNJ. Valparaíso es un candidato y es un muy buen candidato, yo personalmente apoyo que Valpa-raíso sea la sede del BBNJ".

Polarización en Francia

-En cuanto al contexto político francés actual, la última elección legislativa dejó en evidencia un fortalecimiento tanto de la extrema derecha como de la extrema izquierda. ¿A qué asocian este fenó-

"La sociedad francesa, al igual que muchas otras sociedades en el mundo, está sufriendo un proceso de polarización y de subida de los extremos. Lo vemos en to-

das partes de Europa. De hecho, antes de las elecciones en Francia, hubo elecciones en Europa en las que vimos llegar al Parlamento Europeo a los nacionalistas como una fuerza muy importante. Esto se debe a cuestiones coyunturales a nivel mundial, pero también a cuestiones internas. Ha habido algunas incomprensiones e insa-tisfacciones de parte de algunos de nuestros ciudadanos, que han eiercido su derecho al voto haciendo un voto de rechazo al go-

bierno, más que de adhesión a las ideas extremas"

-Usted habla de un voto de rechazo. ¿Por qué cree que la sociedad fran-cesa tomó esa postura?

"Yo creo que hubo una in-

comprensión sobre las causas el momento de la disolución del Parlamento. Muchos franceses no entendieron que se tomara una decisión así, y pienso que muchas veces, cuando uno no entiende por qué está votando, se resalta más ese voto de rechazo. Esa es la cuestión técnica, pero también hay una cuestión social, que es que hay toda una parte de la sociedad francesa que tie-ne un sentimiento de no ser atendida en algunas de sus necesidades principales. Y es que a pesar de los esfuerzos que se han hecho para mejorar la educación y la salud, es muy difícil en el contexto económico actual, mantener el nivel de los servicios públicos. Entonces yo creo que hay un verdadero desafío para mi clase política que es lograr que los franceses tengan justamente respuestas a sus necesidades cotidianas".